

La Première Statue à Saint François de Sales sur la Voie Publique à VIUZ-EN-SALLAZ

Le Projet d'une statue

Voici ce que j'ai relevé sur les circonstances de ce projet réalisé il y a 100 ans.

C'est au cours de la Mission donnée en 1895, du 8 au 26 décembre que l'idée est venue au curé BUNAZ (voir ses écrits, ci-après). Les prédicateurs étaient les Pères MESSELOD, directeur, SALLANSONNET, ULLIEL, PLANTAZ, BRACHET et FAVRAT Alphonse, tous missionnaires de Saint François de Sales.

A la fin du compte rendu de ce temps fort spirituel qu'était une Mission, compte-rendu fait dès le 27 décembre, le curé BUNAZ notait : " La proposition d'une statue à Saint François de Sales a été lancée. Une quête a été faite le jour de Noël aux portes de l'église par quatre missionnaires."

Suit la liste des donateurs. Elle comporte 163 noms de personnes ou de familles, plus un bon groupe d'anonymes (ayant donné 66 francs 55). Le total de la souscription est de 840 francs 40. Il s'agit de francs or. Si l'on convertit en francs actuels, ça ferait une belle somme ! Chacun a donné selon ses possibilités : les offrandes les plus humbles (20, 30, 40 ou 50 centimes), ne sont pas les moins méritoires. La plupart des dons se situent en dessous de 10 francs. On peut relever 11 dons de 10 francs, un de 14 francs, un de 20 francs. Les plus gros dons (2 de 50 francs, 2 de 100 francs), sont venus de loin (Paris, Oise, Genève, Autriche).

Le projet a tout de suite été présenté à l'évêque Monseigneur Louis ISOARD (évêque d'Annecy de 1879 à 1901).

Celui-ci répondait par courrier du 2 janvier 1896 : "Monsieur l'archiprêtre, je vous remercie de m'associer par les détails que vous m'en donnez aux joies de la Mission que votre paroisse a eu le bonheur d'avoir récemment. L'habitude du chant commun des fidèles sera certainement l'un des meilleurs moyens de leur faire aimer l'église et de maintenir leur persévérance. Je souhaite que vous puissiez élever cette statue à notre Saint... "

Laissons la parole au promoteur le curé BUNAZ, qui fut curé de Viuz de 1892 à 1927. L'abbé ROLLIN, auteur de la monographie de Viuz, écrit de lui : "Il est jeune et plein d'activité". L'église lui doit en 1898, la réfection des décorations du chœur, et aussi les vitraux à personnages.

G. RICHARD curé de Viuz, depuis 1991

La parole au curé J. BUNAZ, initiateur du projet

Comment, quand, est né le projet d'une statue ?

"La pensée d'élever une statue à Saint François de Sales est venue au soussigné à la vue des démolitions regrettables exécutées au château de Thy et à la considération des grands souvenirs de Saint François de Sales que conservent la paroisse et la vallée de Viuz-en-Sallaz. Cette pensée a pris corps pendant la Mission de 1895, et le jour de Noël, veille de la clôture de cette Mission, à l'issue de la grand-messe, quatre Pères Missionnaires se tenaient aux portes de l'église recueillant les offrandes destinées à ce monument. Les fidèles avaient été auparavant priés de préparer leurs offrandes et de les envelopper dans un papier portant leur nom pour faciliter le dépouillement et la classification. Cette première quête a produit 450 francs. Des dons successifs ont porté cette souscription au chiffre de 870 francs inscrits dans les colonnes qui précèdent. Il faut remarquer que, dans cette souscription, le chiffre anonymes est relativement important. La cause n'est pas de la part des donateurs le désir de cacher leur nom, mais leur négligence d'écrire leur nom au moment de la quête "

Le Coût

La statue prise à Paris a coûté 800 francs, soit approximativement rendue sur place 850 francs. Elle sort des ateliers de M. FROC



Photo de 1896 du livre sur Viuz de l'abbé E. Rollin